

En catamaran au col de la Gemmi

C'est le plus grand lac alpin du Valais. A 2200 mètres, le Daubensee permet de belles virées en catamaran. Cours et excursions. Emotions garanties.



L'un des deux catamarans de Marco Haenni sur le lac du Daubensee à la Gemmi. Il permet de belles figures. (Le Nouvelliste - Claivaz)

Deux petits catamarans postés sur le Daubensee, le lac du col de la Gemmi à plus de 2200 mètres, font la joie des amateurs de voile très spéciale.

Ils permettent en effet de filer à travers le cirque de montagnes au-dessus de Loèche-les-Bains. Selon Marco Haenni, organisateur des excursions et des cours et directeur de la société redcarpet.ch, le Daubensee est le plus grand lac naturel alpin du Valais.

Il mesure 1600 mètres de long et 300 mètres de large. Sa profondeur atteint 7 mètres. Il y a de quoi y passer une heure ou deux sans se lasser. En effet, les vents de la Gemmi assurent une bonne vitesse, jusqu'à 45 km/h. Et les petits catamarans de type Topcat K3 Streamcut répercutent immédiatement les moindres sollicitations éoliennes.

A l'aventure!

Tout d'abord dans la yourte kirghize installée au bord du lac par Marco Haenni, on a revêtu une combinaison spéciale. On retrousse les pantalons et on y va, les pieds dans l'eau. Le fond est doux comme un tapis. Bon, elle n'est pas trop froide. On avance d'une bonne vingtaine de mètres, jusqu'à ce que l'eau arrive aux genoux. Et hop! on saute sur le catamaran.

C'est incroyable comme il file. La berge s'éloigne et l'on se retrouve au centre du lac au beau milieu du cirque de montagnes. Mais pas le temps de contempler, si l'on est sportif. Marco vire vers la rive droite. Le catamaran est très maniable. Pour le guider, il faut combiner le trapèze qui sert de double gouvernail et les deux voiles. Et voilà que ça fonce. Le catamaran se dresse sur une coque. On a enfilé ses pieds dans un cordage pour ne pas glisser dans l'eau. On est assis comme de vrais marins sur l'autre coque et l'on se tient à un câble.

Le rodéo

On arrive à la rive et Marco lâche tout, voiles et trapèze. Le bateau s'arrête instantanément. Virage bord sur bord. On rampe sous la voile et l'on s'assied sur l'autre coque. Marco tire à fond sur la grand voile et gère l'inclinaison grâce au double gouvernail. Le vent s'engouffre et l'on file à toute vitesse vers l'autre bord du lac. A mi-pente, des randonneurs étonnés s'arrêtent pour assister au spectacle. Yooh! C'est le rodéo! Les touristes saluent les artistes. «Certains week-ends, nous avons jusqu'à 150 spectateurs», précise Marco.

Un petit avertissement. Le vent est tellement fort, là-haut, qu'il peut retourner le catamaran. Dans ces cas-là, il faut tout lâcher, pour que le bateau s'arrête et se remette à plat. **Pascal Claivaz**

Excursion et cours

La société redcarpet.ch est l'organisatrice des excursions et des cours sur le lac du col de la Gemmi. Exemple de tarifs: une heure pour une personne: 125 francs. Ensuite, c'est dégressif. On prend jusqu'à 3 personnes. Il y a également des excursions de deux heures sur le lac. Et l'on peut louer les deux catamarans de type Topcat K3 Streamcut.

Il est possible de prendre des cours, pour débutants et pour avancés. Et enfin, là-haut, on peut même passer une licence de conduite de catamaran.

Précisons que Marco Haenni, patron et directeur de redcarpet.ch, habite Loèche.